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Для повышения конкурентоспособности образовательных услуг 
КубГАУ разрабатывает и внедряет качественно новые для систе-
мы высшего профессионального образования программы и техно-
логии. Они актуальны на региональном, российском и международ-
ных рынках труда.

«

Учащаяся КубгАУ – 
председатель 
студсовета при 
главе г. Краснодара

Газета издается с апреля 1957 г.

С. в. Хоружая, 
начальник 

учебно-методического 
управления 

СмотрИте «СтудLife» 7 и 21 декабря на каналах
«КУБАНь 24» в 9:50  и «КУБАНь 24 орБИтА» в 9:50 и 18:15

Ежегодно 8 ноября от-
мечается «Международ-
ный день КВН». Сегодня 
в КВН играют представи-
тели многих стран, про-
фессий, возрастов и наци-
ональностей, в том числе 
и студенты КубГАУ

На молодежном форуме 
в лагере «Дубрава» опре-
делен новый состав студен-
ческого совета, который 
работает на общественных 
началах при главе МО го-
род Краснодар, и выбран 
его председатель

На протяжении 10 лет в 
университете для всех же-
лающих открыта секция по 
борьбе самбо и дзюдо. Этот 
вид спорта является одной из 
самых популярных спортив-
ных дисциплин среди студен-
тов-спортсменов аграрного 
университета

В учхозе «Кубань» состо-
ялось открытие новой по-
левой исследовательской 
станции компании «Син-
гента» и Кубанского ГАУ. 
На торжественной церемо-
нии присутствовало много 
почетных гостей

В КубГАУ состоялось оче-
редное заседание ученого 
совета университета. Рек-
тор А.И. Трубилин вручил 
заслуженные награды со-
трудникам, преподавателям 
и ученым вуза. Они многие 
годы составляют гордость 
нашего университета

В Краснодаре прошел 
крупнейший образователь-
ный форум «Создай себя 
сам», приковавший внима-
ние тысяч школьников и 
их родителей. Для много-
численных абитуриентов 
студенты вуза приготовили  
интересную программу

«
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Новые вызовы в сфере современного образования и КубгАУ

Прикладные знания  формируются на практике

В КубГАУ состоялось очередное заседание ученого совета университета. Ректор Кубанского госагроуни-
верситета А.И. Трубилин вручил заслуженные награды сотрудникам, преподавателям и ученым вуза. Они на 
протяжении многих лет составляют гордость нашего университета.

Почетное звание «заслу-
женный экономист Кубани» 
постановлением главы ад-
министрации Краснодар-
ского края за многолетний 
добросовестный труд, высо-
кий профессионализм, зна-
чительный вклад в развитие 
экономики Краснодарского 
края присвоено завкафе-
дрой экономики и внешне-
экономической деятельно-
сти Александру Борисовичу 
Мельникову.

За высокий профессиона-
лизм, значительный личный 
вклад в развитие образо-
вания и науки Краснодар-
ского края и подготовку 
высококвалифицированных 
специалистов, а также ак-
тивное участие в работе по 
совершенствованию законо-
дательства Краснодарского 
края дипломом «Действи-
тельного члена академии 
естествознания» награждена 
Ирина Александровна Пету-
нина (кафедра высшей мате-
матики).

Медали получили по-
бедители XVI Российской 
агропромышленной выстав-
ки «Золотая осень», про-
ходившей в Москве. Итоги 
конкурса показали востре-
бованность разработок уче-
ных – пять золотых и две се-
ребряные медали.

Заслуженные награды по-
лучили призеры Всероссий-
ского конкурса «Аграрная 
учебная книга», проводимо-
го ассоциацией «Агрообра-
зование» в целях повышения 
качества содержания, редак-
ционно-издательской под-

готовки и полиграфическо-
го исполнения учебников и 
учебных пособий для студен-
тов высших учебных заведе-
ний Минсельхоза России.

На заседание были при-
глашены и студенты вуза, 
победители фотоконкурсов 
«Никто не забыт, ничто не 
забыто» и «Мы такие раз-
ные…». На экране присут-
ствующим показали работы, 
на которых ребята запечат-
лели ветеранов Великой   
Отечественной и интернаци-
ональную внутривузовскую 
дружбу.

Дипломы кандидата наук 
получили И. Н. Вакуленко 
(кандидат сельскохозяйствен-
ных наук), И. А. Меремьянова 
(кандидат сельскохозяйствен-
ных наук), Ю. А. Исупова (кан-
дидат сельскохозяйственных 
наук), Д. С. Цокур (кандидат 
технических наук), Е. А. Де-
нисенко (кандидат техниче-
ских наук), М. И. Потешин 
(кандидат технических наук),                
Д. А. Матвиенко (кандидат 
экономических наук), А. А. 
Ширина (кандидат биологиче-
ских наук).

После награждения отли-
чившихся на совете перешли 
к текущим вопросам.

Первой с докладом на 
тему «Подведение итогов 
за 2013/2014 учебный год и 
утверждение плана воспита-
тельной работы на 2015 год» 
выступила проректор уни-
верситета по воспитатель-
ной работе И. П. Колеснико-
ва. Она представила совету 
полный отчет о выполнении 
воспитательной работы со 

студентами. По каждому из 
направлений (духовное, со-
циально-нравственное, па-
триотическое, спортивное) 
проректор привела конкрет-
ные цифры и отметила по-
вышение активности участия 
студентов в мероприятиях 
городского и краевого мас-
штаба. Выступление Ирины 
Петровны вызвало живой 
интерес, аудиторией было 
задано большое количество 
вопросов о методиках воспи-
тания, сочетании дидактики 
и практики, на которые были 
даны четкие и полные отве-
ты. Проректор рассказала об 
инновациях – введении прак-
тики деловых игр, рейтингах, 
использовании электронных 
баз, электронных журналов 
и пр.

Председатель студенче-
ского совета КубГАУ Р. Пи-
люк осветил основные итоги 
деятельности этой молодой 
организации, отметив, что 
многое еще только    пред-

Ученый совет наградил лучших

В современном обществе образование стало одной из самых обширных сфер 
человеческой деятельности. В ней занято более миллиарда учащихся и почти 
50 млн педагогов. Образование, особенно высшее, рассматривается сегодня как 
главный, ведущий фактор социального, политического  и экономического про-
гресса.

Причина такого внимания 
заключается в понимании 
того, что наиважнейшей цен-
ностью и основным капита-
лом современного общества 
является человек, способный 
к поиску и освоению новых 
знаний и принятию нестан-
дартных решений. Причем 
речь идет не только о студен-
тах – будущих специалистах, 
но и профессорско-препода-
вательском составе  образо-
вательной организации.

Для повышения конку-
рентоспособности обра-
зовательных услуг КубГАУ 
разрабатывает и внедряет 
качественно новые для рос-
сийской системы высшего 
профессионального образо-
вания и актуальные на регио-
нальном, российском и меж-
дународных рынках труда 
образовательные программы 
и технологии. 

Кубанский государствен-
ный аграрный университет 
уже многого добился на пути 
модернизации образова-
тельного  процесса:

- открыты новые образова-
тельные программы по спе-
циальностям, востребован-
ным рынком труда: 08.05.01 
«Строительство уникальных 
зданий», 38.05.01 «Эконо-
мическая безопасность». 
Нужно отметить, что в ходе 
приемной кампании  2014 
года на специальность «Эко-

номическая безопасность» 
средний балл ЕГЭ был одним 
из самых высоких по универ-
ситету. И это при отсутствии 
бюджетных мест на эту спе-
циальность;

- введено электронное 
расписание занятий, элек-
тронный отчет кафедры;

- введен электронный учет 
контрольных и курсовых ра-
бот на факультете заочного 
обучения;

- введена система элек-
тронных ведомостей и жур-
налов;

- издано 176 учебников и 
учебных пособий;

- подтвержден сертификат 
соответствия системы ме-
неджмента качества между-
народному стандарту ИСО 
9001-2008;

- введена система мате-
риального стимулирования, 
предполагающая начисление 
баллов за достижения в на-
учно-исследовательской и 
инновационной деятельно-
сти, по которым рассчитыва-
ется размер ежеквартальной 
премии профессорско-пре-
подавательского состава.

Практическая 
направленность 

образования
Сегодня базу современной 

инновационной экономики 
составляют четыре кита  -  
наука, вузы, производство и 
капитал. Если утратить хотя 

бы одну из составляющих, 
территория инноваций утра-
тит свою эффективность.        
В этих условиях изменяются 
и требования работодателей 
к нашим выпускникам. При 
приеме на работу работо-
датели оценивают в первую 
очередь личностные каче-
ства кандидатов, уровень 
профессиональной и теоре-
тической подготовки, а так-
же нацеленность кандидатов 
на карьерный рост и профес-
сиональное развитие. Таким 
образом, работодатели оце-
нивают выпускников не по 
формальным признакам, а по 
фактическим знаниям, кото-
рыми обладает кандидат на 
то или иное рабочее место.

Прикладные знания,  на-
выки и умения  формируются 
прежде всего на практике. 
Производственная практика 
студентов нашего универси-
тета осуществляется  на базе 
более  чем 2000  предпри-
ятий, организаций, компаний 
и учреждений Краснодарско-
го края и Республики Адыгея. 
Среди них наши учхозы «Ку-
бань» и «Краснодарское»,  
агрофирмы и агрохолдинги 
(«Сад-Гигант» Славянско-
го района, «Агрокомплекс» 
Выселковского района,  «Ку-
бань» Усть-Лабинского рай-
она и многие другие), феде-
ральные государственные и 
муниципальные учреждения.

В этом году на 9 факульте-
тах была начата подготовка 
прикладного бакалавриата, 
а в плане набора на 2015 год 
таких  направлений уже 12.  
Прикладной бакалавриат  - 
это прежде всего  интегра-
ция в образовательном про-
цессе  вуза и предприятия.  
Несомненными  преимуще-
ствами прикладного бака-
лавриата являются практи-
коориентированность, более 
точный учет потребностей 
работодателя и  расширение 
возможностей выпускников в 
трудоустройстве и повыше-
ние их конкурентоспособно-
сти на рынке труда. 

Педагогические кадры
В нашем университете пре-

красный профессорско-пре-

подавательский коллектив. 
Его особенностью является 
сочетание традиций, опыта 
и инноваций. Общая чис-
ленность состава ППС по 
университету почти 1200  
человек:   из них 250 про-
фессоров,  докторов наук и  
561 кандидат наук, доцент.             
В КубГАУ много молодых 
кандидатов и  докторов наук. 
По итогам прошедшего года 
защитили кандидатские и 
докторские диссертации 58 
человек. Для повышения ква-
лификации не имеющих ба-
зового педагогического об-
разования преподавателей в 
университете на протяжении 
многих лет работает «Школа 
молодого преподавателя».    
В этом  году 26 молодых 

преподавателей успешно     
прошли курс обучения и по-
лучили удостоверение о по-
вышении квалификации. 

Индийский философ и по-
литический деятель Ганди 
как-то сказал, что он хотел 
бы, чтобы на него дули ветры 
перемен, но чтобы они  не 
свалили его с ног. В условиях 
новых вызовов современно-
го образования Кубанский 
государственный аграрный 
университет был и остается 
лидером аграрного образо-
вания, готовым к свершени-
ям, инновациям и  переме-
нам.

С. В. Хоружая, 
начальник 

учебно-методического 
управления 

Профсоюзная отчетно-
выборная конференция

Отчетно-выборная конференция профсоюза Куб-
ГАУ, проводимая раз в 5 лет, состоялась 23 октября. 
Примечательно, что в этот раз мероприятие совпало с 
95-летним юбилеем профсоюза работников агропро-
мышленного комплекса России.

Профсоюз Кубанского 
ГАУ – один из самый круп-
ных в России, его членами 
являются более 14 тыс. сту-
дентов и сотрудников вуза.

Председатель профсоюз-
ного комитета университета 
И. А. Малахов отчитался о ра-
боте за последние пять лет. 
Профком всегда активно уча-
ствовал в общеуниверситет-
ских мероприятиях, акциях 
по военно-патриотическому, 
трудовому и эстетическому 
воспитанию молодого поко-
ления, внес ощутимый вклад 
в развитие студенческого са-
моуправления КубГАУ. Боль-
шинство концертов художе-
ственной самодеятельности 
проходило при организаци-
онной и материальной под-
держке профсоюза.

Особое внимание орга-
низация уделяет развитию 
спортивной инфраструктуры 
аграрного вуза и пропаган-
де здорового образа жизни 
среди наших студентов и 
преподавателей. Важное на-
правление работы – благо-
устройство студенческого 
городка.

Говоря о деятельности 
профсоюзного комитета 
в области медицинского 
обслуживания и оздоро-
вительной работы, Иван 
Александрович отметил, 
что профком предоставляет 
льготные путевки в спортив-
но-оздоровительный лагерь 
«Криница». Так, за послед-

ние пять лет ими воспользо-
вались более 1300 сотруд-
ников и 2000 студентов. 
Недавно начался капиталь-
ный ремонт первого спаль-
ного корпуса.

Профсоюзная организа-
ция никогда не забывала 
о благотворительности. 
Например, представители 
проф-кома регулярно вы-
езжают с творческими сту-
денческими коллективами, 
собирают средства для ока-
зания материальной помо-
щи подшефному детскому 
дому с. Великовечного Бело-
реченского района.

Работа профсоюзного ко-
митета была единогласно 
признана удовлетворитель-
ной, а его председатель пе-
реизбран уже на пятый срок.

В конце мероприятия вы-
ступил председатель крае-
вого профсоюза работников 
АПК Ф. В. Долженко, кото-
рый отметил, что профсоюз 
КубГАУ – самый большой 
по численности среди рос-
сийских профячеек системы 
АПК. 

Федор Васильевич очень 
высоко оценил деятельность 
профсоюзного комитета и 
контрольно-ревизионной 
комиссии КубГАУ и отметил, 
что коллектив профкома 
всегда относится к работе 
не только с большой ответ-
ственностью, но и с душой.

Юлия Крицкая, 
наш корреспондент

стоит сделать, чтобы улуч-
шить систему самоуправле-
ния и жизнь в университете 
в целом.

В своем докладе заведую-
щий кафедрой электротех-
ники, теплотехники и ВИЭ 
профессор О. В. Григораш 
информировал собравшихся 
о том, какие инновационные 
технологии применяются в 
учебной работе со студента-
ми. Олег Владимирович по-
делился опытом проведения 
ряда организационно-мето-
дических мероприятий: на 
кафедре вводятся критерии 
оценки качества подготовки 
студентов с учетом оценки 
качества работы и самих пре-
подавателей – посредством 
тестирования. 

Также активно претворя-
ется в жизнь методика пла-
нирования преподавателем 
учебной нагрузки по итогам 
предыдущего года.

Анна Сорокина, 
наш корреспондент
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в германии заинтересовались 
разработками аспиранта

Пресс-служба КубГАУ

молодые ораторы
30 октября в Кубанском ГАУ прошел первый отборочный 

тур конкурса ораторского мастерства, посвященный теме 
«Значение литературы в жизни человека». 

Ежегодно его организуют преподаватели кафедры рус-
ского языка и речевой коммуникации на базе юридического 
факультета. В этом году в состав жюри вошел представитель 
молодежного парламента г. Краснодара студент 3-го курса 
юридического факультета Сергей Елец.

мы едины!
Студенты Кубанского ГАУ 30 октября в День народного  

единства провели флешмоб «Мы едины!». Государствен-
ный праздник отмечается в России уже 9 лет. 

На флешмобе ребята образовали «живую» фразу «Мы еди-
ны!», символизирующую сплоченность, чувство локтя и сту-
денческое братство. По отзывам участников акции, единство 
проявляется в мелочах. Именно такие мероприятия лишний 
раз напоминают нам о том, как важны дружба и взаимопони-
мание.

Участник программы 
международного обмена 
BlackburnCollege

В апреле 2014 г. студентка КубГАУ Альбина Вожжова 
заняла первое место в олимпиаде по английскому языку, 
затем она стала участником программы международного 
обмена в BlackburnCollege, предусматривавшей обучение 
по специальности «Бизнес». 

Две летние недели студентка провела в Англии, а затем 
продолжила обучение в г. Краснодаре в режиме online. По 
окончании курса Альбина сдала международный экзамен на 
знание английского языка и получила диплом.

Поездка оставила только положительные впечатле-
ния. Кроме того, благодаря образовательной программе 
BlackburnCollege студенты получили бесценный опыт обуче-
ния за рубежом.

всероссийское совещание 
Совета проректоров 
по воспитательной работе

25 октября в Казанском федеральном университете со-
стоялось III Всероссийское совещание Совета проректоров 
по воспитательной работе вузов.

В настоящее время Совет объединяет проректоров и руко-
водителей соответствующих структурных подразделений 417 
государственных и негосударственных высших учебных заве-
дений всех субъектов России. Кубанский госагроуниверситет 
на этом совещании представляла проректор по воспитатель-
ной работе Ирина Петровна Колесникова.

Представители проректорского корпуса рассмотрели наи-
более актуальные и острые вопросы развития и внедрения 
новых воспитательных технологий в образовательное про-
странство высшей школы. 

Благодарность за студента
Команда яхты «Стрелец», состоящая из студентов Куб-

ГАУ, в сезоне 2014 г. принимала участие в нескольких 
парусных регатах как в Краснодарском крае, так и за его 
пределами.

Яхта «Стрелец» под командованием капитана Александра 
Старкова стала серебряным призером парусной регаты «Ад-
мирал» в г. Севастополе.

В связи с этим президент федерации парусного спорта 
Краснодарского края В. А. Сакович выразил благодарность 
ректору КубГАУ А. И. Трубилину за развитие и популяриза-
цию парусного спорта среди молодежи Кубани, поздравил с 
заслуженными победами ребят и пожелал им чистого неба и 
новых свершений.

На торжественной цере-
монии присутствовало много 
почетных гостей, в числе ко-
торых заместитель министра 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Краснодарского края 
И. А. Дорошев, начальник 
управления растениеводства 
минсельхоза края С. А. Ше-
вель, глава компании «Син-
гента» в странах СНГ А. О. 
Берковский, ректор Кубан-
ского ГАУ А. И. Трубилин.

Иван Александрович До-
рошев в своем выступлении 
обратил внимание на потреб-
ность АПК Кубани в высоко-
квалифицированных кадрах. 
Сотрудничество коммерче-
ских структур и аграрных ву-
зов помогает студентам при-
обретать навыки, которые 

им пригодятся в профессио-
нальной карьере.

Александр Иванович Тру-
билин отметил, что одну из 

крупнейших с.-х. корпораций 
и Кубанский госагроунивер-
ситет связывают без малого 
14 лет продуктивного пар-
тнерства. Этот проект – один 
из примеров удачного взаи-
модействия теории и практи-
ки. Ректор пожелал «Синген-
те» процветания и успехов.

Александр Олегович Бер-
ковский подчеркнул, что 
компанию и университет 
объединяют общие ценно-
сти, а именно развитие на-
уки и внедрение инноваций. 
Cвязь фундаментальной 
науки и накопленного прак-
тического опыта помогают 
«Сингенте» осуществлять 
главную цель – раскрыть 
полный потенциал растений.

После церемонии для го-
стей была проведена экс-
курсия по новому корпусу, 
в котором есть как офисные 
помещения, так и современ-

ные лаборатории. В конфе-
ренц-зале были проведены 
презентации Кубанского ГАУ 
и «Сингенты», затем ученые 
провели тематические вы-
ступления.

Отметим, что 18 из 20 со-
трудников «Сингенты» явля-
ются выпускниками Кубан-
ского ГАУ. Студенты нашего 
вуза принимают участие в 
стипендиальных конкурсах, 
проходят стажировку и прак-
тику в различных отделах 
компании, имеют доступ к 
ее современному оборудо-
ванию и данным для научных 
проектов. Ученые КубГАУ 
совместно с коллективом 
«Сингенты» проводят иссле-
дования в сфере защиты рас-
тений, оценку урожайности 
культур, изучают эффектив-
ность различных удобрений.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

В учхозе «Кубань» состоялось открытие новой по-
левой исследовательской станции компании «Син-
гента» и Кубанского ГАУ.

Возле нового корпуса

Аспирант кафедры виноградарства КубГАУ Алек-
сандр Милованов рассказал о своей стажировке в 
Институте Юлиуса Кюна в Германии. Целью поездки 
послужили совместные исследования с немецкими 
коллегами.

- Начало моей поездки в 
германский институт вино-
градарства и вина Гайвайлер-
хоф было заложено еще три 
года назад, когда мой науч-
ный руководитель узнал, что 
я хочу поехать за рубеж пере-
нимать передовой опыт ино-
странных коллег. Поэтому 
прежде всего хочу выразить 
великую благодарность мо-
ему научному руководителю 
и наставнику - профессору 
Трошину Леониду Петрови-
чу, без которого не была бы 
возможна ни одна моя по-
ездка.

Он предложил осуще-
ствить стажировку в Julius 
Kuhn-Institut, предваритель-
но договорившись с руково-
дителем этого НИИ профес-
сором Рейнхардом Тёпфером. 
Таким образом, сложилась 

моя первая поездка в этот 
замечательный институт.             
В итоге меня пригласили на 
стажировку туда же, но в этот 
раз заниматься уже более се-
рьезными проблемами совре-
менного виноградарства.

А предложение было сле-
дующее: генотипирование 
аборигенных сортов вино-
града и дикорастущих лиан 
Краснодарского края и Ре-
спублики Адыгея в количе-
стве ста двадцати одного об-
разца.

За две недели до отлета в 
Германию появилась возмож-
ность выступить на итоговой 
конференции в Лиссабоне, 
посвященной генетическим 
ресурсам винограда. Там ра-
бота сессии начиналась в де-
вять утра, а заканчивалась в 
десять вечера. Интерес к на-

шему университету и постеру 
был большой. Было задано 
много вопросов ведущими 
специалистами в области ге-
нетики винограда, некоторые 
даже заинтересовались на-
шими разработками как плац-
дармом для дальнейшего 
сотрудничества. После засе-
даний нас водили перекусить 
в столовую при университе-
те в Оэйраш, а вечером - в 
ресторан, расположенный 
в старинном особняке, где 
еще и провели дегустацию 
вин. В последний день у нас-
таки получилось вырваться в 
город и прогуляться. Из тех, 
кто имел силы на это, оказа-
лись только шесть человек: я, 
доктор Эрика Мауль, а также 
итальянская делегация. Мы 
успели побывать в самой за-
падной точке Европы, а потом 
отправились праздновать за-
вершение работы в ресторан. 
Наутро все сердечно попро-
щались друг с другом и раз-
летелись по домам.

И вот наступила моя по-

Александр Милованов 
в институте виноградарства и вина Гайвайлерхоф

следняя и, пожалуй, самая 
тяжелая неделя в Германии. 
За это время я еще раз успел 
побывать в гостях у немцев, 
встретить старых друзей, а 
также приготовиться к отъ-
езду. Работники института 
абсолютно бесплатно при-
везли меня во Франкфурт-
на-Майне и погрузили чемо-
даны. После чего был долгий 
путь домой. 

Я остался доволен поезд-
кой, и в будущем надеюсь 
на то, что связи нашего уни-
верситета за рубежом рас-
ширятся, поток студентов и 
аспирантов с каждым годом 
будет увеличиваться. Хочу 
выразить глубокую благодар-
ность нашему университету и 
лично поблагодарить ректо-
ра   А.И. Трубилина, а также 
проректоров А.Г. Кощаева и 
Т.Н. Полутину за оказанную 
финансовую и моральную по-
мощь.

Александр Милованов, 
аспирант КубГАУ

Торжественный момент открытия

Александр Милованов на практике в лаборатории

мэр Краснодара посетил 
агроуниверситет

Владимир Евланов встретился с кандидатами в члены 
Молодежного парламента. Мероприятие прошло в зале 
заседаний ученого совета Кубанского государственного 
аграрного университета. 

Собравшиеся обсудили деятельность студенческого совета 
при главе города и предстоящие выборы в Молодежный пар-
ламент столицы Кубани.

Во встрече приняли участие ректор КубГАУ А. И. Трубилин, 
глава г. Краснодара В. Л. Евланов, начальник управления по 
делам молодежи С. В. Килин, председатель студенческого со-
вета при главе г. Краснодара Алина Васильченко, кандидаты в 
члены Молодежного парламента города.

Неслучайно мероприятие прошло именно в стенах агро-
университета. Как отметил Владимир Лазаревич, студенты 
нашего вуза проявляют наибольшую активность в реализации 
молодежной политики региона, от КубГАУ исходит большое 
количество полезных инициатив, которые успешно воплоща-
ются в жизнь. По итогам выборов в Молодежный парламент 
прошли все девять кандидатов от аграрного университета.
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НовоСтИ СтУдСоветА 

Учащаяся  КубгАУ – председатель студсовета 
при главе г. Краснодара!

Самые активные 
побывали в Сочи

Алина Васильченко победила с перевесом в половину голосов (третья справа)

Наши на «Формуле-1»

C 17 по 19 октября в молодежном лагере «Дубрава» (Северский район) прошел форум лидеров студенческо-
го самоуправления «Мы – будущее России», в котором приняли участие около сотни лучших представителей 
вузов и ссузов Краснодара. На смену приехали и наши студенты: Алина Васильченко, Александр Очкась, Алена 
Панова, Александр Скорняков, Вячеслав Петраков, Екатерина Вовк, Анастасия Голобородько и Егор Кудрявцев.

Участники форума обсу-
дили вопросы развития сту-
денческого самоуправления, 
повышения социальной и 
общественно-политической 
активности, развития лидер-
ских, управленческих и ор-
ганизаторских способностей 
молодежи. Основной зада-
чей форума была разработка 

системы студенческого само-
управления, позволяющей 
осуществлять наиболее эф-
фективное взаимодействие 
между учебными заведени-
ями. Гостями форума стали 
председатель избиратель-
ной комиссии г. Краснодара          
В. А. Тушев, начальник управ-
ления транспорта и охраны 

окружающей среды города   
Е. В. Калиоропуло, которые 
обсудили с ребятами ситуа-
цию на улицах нашего горо-
да. О том, как стать успеш-
ными, участникам рассказала 
президент Краснодарской 
краевой общественной ор-
ганизации молодежных ли-
деров и предпринимателей 

«Молодежная палата Куба-
ни» Л. В. Спирина. 

Также на форуме опреде-
лен новый состав студен-
ческого совета, который 
работает на общественных 
началах при главе МО го-
род Краснодар, и выбран его 
председатель. Шестью кан-
дидатами были представле-
ны социальные проекты по 
различным направлениям и 
план дальнейшего развития 
студенческого совета. С пе-
ревесом в половину голосов 
победила студентка КубГАУ, 
зампредседателя студенче-
ского совета университета 
Алина Васильченко. Ранее 
она активно занималась во-
лонтерской деятельностью, 
была тимлидером волонте-
ров на Олимпийских играх 
в г. Сочи и на протяжении 
полугода исполняла обязан-
ности зампредседателя сту-
денческого совета при главе 
МО город Краснодар, где 
принимала участие в реали-
зации множества проектов 
(«Трамвай дружбы», «Город 
молодых» и «Литературный 
Краснодар» и др.).

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

С 21 по 24 октября в г. Сочи прошел II съезд Ас-
социации студенческих спортивных клубов России, 
в котором приняли участие около 200 студентов со 
всей страны.

Студенты факультета фи-
нансов и кредита нашего уни-
верситета Алина Омельченко  
и Владимир Калинин также 
стали участниками съезда. 
Ребята приняли участие в 
круглых столах по различным 
направлениям деятельности 
АССК, заседании дискуссион-
ного клуба с именитыми спор-
тсменами. В третий день сту-
денты сдавали студенческий 
зачет АССК – современный 
аналог норм ГТО. Среди го-
стей съезда были двукратный 
олимпийский чемпион Денис 
Панкратов, призер олимпий-
ских игр Альберт Демченко, 
министр спорта РФ Виталий 
Мутко, а также сам Президент 
РФ Владимир Путин.

Общероссийская молодеж-

ная общественная органи-
зация «Ассоциация студен-
ческих спортивных клубов 
России» – это сообщество 
активных студентов, стремя-
щихся сделать спорт доступ-
ным для каждого. 24 января 
2013 г. студенты ведущих 
российских вузов выступили 
с инициативой о создании 
АССК, и уже менее чем через 
полгода при поддержке В. В. 
Путина прошел учредитель-
ный съезд АССК России. За 
год с небольшим АССК до-
стигла значительных успехов 
в развитии массового студен-
ческого спорта и привлекла в 
свои ряды множество едино-
мышленников.

Мария Тарасенко, 
наш корреспондент

Алина Омельченко представляла КубГАУ в Сочи

Желание поработать волонтером на первом россий-
ском этапе чемпионата мира по кольцевым автогон-
кам «Формула-1» изъявили более 5000 человек. Сито 
отбора прошли 1150 человек, в том числе и студентка-
третьекурсница экологического факультета Кубан-
ского госагроуниверситета Анастасия Глазкова.

Чтобы войти в число во-
лонтеров, Настя прошла 
строгий отбор и собеседо-
вание. Наша студентка по-
сещала главные площадки 
соревнований, общалась с 
представителями органи-
зационного комитета, на-
блюдала за происходящими 
событиями и всеми гонками 
с трибун в компании первых 
лиц не только России, но и 
мира. 

- Настя, как ты попала на 
«Формулу-1»?

- Я много раз подавала за-

явку в волонтерский центр 
КубГАУ и не первый год за-
нимаюсь волонтерской дея-
тельностью, участвовала  в 
тестовых мероприятиях, в 
Олимпиаде. Конечно, мне 
очень хотелось попасть на 
гонки в Сочи. Когда попа-
даешь в волонтерскую дея-
тельность, потом останавли-
ваться уже не хочется. Это 
затягивает. Я подала заявку 
на «Формулу-1» за 10 дней 
до окончания набора. Мне 
прислали анкету, необхо-
димо было написать эссе 

на английском языке, затем 
я прошла собеседование и 
проверку на конфликтность 
и стрессоустойчивость. Меня 
спрашивали о том, что я знаю 
о «Формуле-1», о гонщиках. 
Администрация проверяла, 
насколько заинтересован 
претендент на место волон-
тера, фанат ли он.

- Зачем студентам уча-
ствовать в «Формуле-1»?

- Мне самой просто нра-
вится участвовать в мас-
штабных мероприятиях, на-
ходиться в гуще событий, 
быть очевидцем. Своими 
собственными силами и 
средствами в качестве бо-
лельщика я бы туда не по-
пала. Это материально за-
тратно. Конечно, многие 
волонтеры за свой счет сни-
мали жилье в Сочи, оплачи-
вали проезд, но мне повезло, 
так как я жила у родствен-
ников. Я считаю, что все 
усилия стоят того, ведь ты 
смотришь бесплатно «Фор-
мулу-1». 

- Что входило в твои обя-
занности?

- Моя функция – тикетинг, 
то есть все, что связано с 
билетами. Если возникали 
какие-то проблемы, то че-
ловек шел к нам, мы должны 

были его скоординировать, 
направить. Некоторые во-
лонтеры отвечали за пита-
ние, за обслуживание меро-
приятий, эти люди стояли на 
трибуне и смотрели, чтобы 
всем хватило места, никто 
не занял чужое, мы под-
сказывали, куда сесть. Была 
еще транспортная функция, 
то есть волонтеры ездили 
на гольф-карах, перевозили 
важных персон и прессу.

- Удалось посмотреть 
гонки и пообщаться со 
спортсменами?

- Конечно! После рабо-
чей смены волонтер мог 
посмотреть заезды.  Но до-
ступа к гонщикам у простых 
смертных не было вообще, 
к ним могли пройти только 
представители их личной 
команды. Ни волонтеры, ни 
посетители не имели воз-
можности пообщаться с гон-
щиками. 

- А как проходил твой ра-
бочий день?

- Моя смена начиналась 
в 7:30 утра, работа каждый 
день была разной. Напри-
мер, я стояла рядом с глав-
ной трибуной, проверяла, 
чтобы болельщики заняли 
именно свои места. Смена 
заканчивалась около 14 или 

15 часов. После этого мы гу-
ляли по «Сочи Автодрому», 
заходили в домики предста-
вителей команд, в общем, 
развлекались. 

- Каковы твои впечатле-
ния от самих соревнова-
ний? 

- Меня поразила масштаб-
ность мероприятия! Такое 

огромное количество лю-
дей, все они ярые фанаты, 
ты проникаешься этой атмо-
сферой, заражаешься духом 
фанатизма, начинаешь раз-
бираться в командах, пило-
тах и машинах.  Настоящий 
праздник спорта!

Беседовала Анна Сорокина, 
наш корреспондент
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Стипендий много не бывает

Английский для жизни

Помощь студентам

На каком факультете ты учишься? Экономиче-
ском? Или же ты решил стать юристом? А может, ты 
подался в прикладную информатику? Каким бы ни 
был твой выбор профессии, всегда нужно быть гото-
вым к ситуациям, когда жизненно необходимы зна-
ния иностранного языка.

Границы моего языка 
означают границы моего мира.

                                                       Людвиг Витгенштейн

 К примеру, ты на 3-м кур-
се и хорошо знаешь англий-
ский. Ты уже разбираешься, 
что тебе нужно, а что нет; 
какие пары стоит посещать, 
дабы не быть заваленным на 
сессии, а какие можно пропу-
скать без зазрения совести. 
Естественно, тебе необходи-

ма подработка, но раздача 
листовок на центральной 
площади не кажется тебе та-
кой уж перспективной. И вот, 
предположим, ты решаешься 
задействовать свои талан-
ты - пробуешь себя в роли 
переводчика. Или находишь 
какое-нибудь высокоопла-

чиваемое издание, которое 
предлагает тебе работу пере-
водчика иностранных статей. 
Неплохие перспективы, вер-
но? 

Или, если этот пример не 
кажется тебе столь актуаль-
ным, вспомним о Всемирной 
паутине. Бьюсь об заклад, 
ты, будучи человеком 21-го 
века, не можешь и дня себе 
представить без «интер-
нет-серфинга». Если ты лю-
битель онлайн-игр или же 
просто шопоголик, каждый 
день прочесывающий ebay, 
то едва ли ты разберешься в 
характеристиках товара или, 
хуже, в самом меню сайта.

Иняз также может при-
годиться не только в работе 
со Всемирной паутиной или 
в поисках подработки - для 
студентов нашего вуза суще-
ствует множество различных 
программ по обмену и про-
чих мероприятий, связанных 
с международной деятель-
ностью. И у тебя есть шанс в 
них поучаствовать, если тот 
же английский язык для тебя 
не чужд. Следовательно, у 
тебя есть возможность на-
браться профессионального 
опыта и массы впечатлений 
или, в конце концов, просто 
повидать земли заморские.

Как ты уже понял, мой 

юный друг, знания иняза мо-
гут здорово изменить твою 
жизнь. Сам я изучаю англий-
ский язык с 6 лет и с уверен-
ностью могу сказать, что эти 
знания действительно во 
многом полезны, и они еще 
не раз пригодятся мне в по-
исках работы. 

Изучать язык довольно 
занимательно. Главное - во-
время включиться в работу, 
а дальше все пойдет как по 
маслу. 

Итак, чтобы успешно из-
учить иностранный язык, 
нужно:

1. Осознать мотивы. Спер-
ва стоит ответить на вопрос: 
«Зачем мне это нужно?» 
Ответив на него, ты задашь 
себе цель, и мотивация сама 
к тебе придет, оглянуться не 
успеешь!

2. Набраться силы воли и 
упорства. Инертность в этом 
деле губительна! Наберись 
терпения и выдержки (мож-
но немного помедитировать, 
если уж очень тяжело) и при-
нимайся за работу.

3. Найти достойного педа-
гога.

Третий пункт, пожалуй, 
самый затруднительный, 
но вариантов решения этой 
проблемы очень много.

Опираясь на свой опыт, 

должен сказать, что эффек-
тивнее всего нанять репети-
тора -  человека, который не 
даст тебе расслабиться, или 
же посещать групповые за-
нятия, обучаясь среди свер-
стников. У репетитора, как 
и у любого педагога, всегда 
найдется индивидуальный 
подход к тому или иному 
человеку. А это значит, что 
каким бы ленивым ты ни был, 
способ тебя увлечь суще-
ствует. Что касается цены – 
всегда можно договориться! 
Групповые занятия - тоже 
весьма приличный вариант. 
В них проявляется дух конку-
ренции, ведь кому не хочется 
стать первым, показать себя с 
лучшей стороны?  Это увели-
чивает работоспособность и 

стремление к знаниям. 
Кроме того, не могу не 

упомянуть про лингвистиче-
ский центр нашего универси-
тета - очаг бурной языковой 
деятельности. Кафедра ино-
странных языков предложит 
вам инновационные про-
граммы — от начинающего 
до продвинутого уровня. За-
нятия проводятся по 6 часов 
в неделю с 15.00 до 18.00, 
что позволяет обучаться без 
отрыва от занятий (индиви-
дуально или в группах по 10 
человек).

Учение – свет! Поэтому 
дерзай, приятель, пока не 
поздно!

Дмитрий Элефтериади, 
наш корреспондент

6 декабря 2014 года состоится 
День открытых дверей КубГАУ!

Приглашаем старшеклассников и их родителей. 
Начало в 10:00 

на зооинженерном факультете 
по адресу: ул. Калинина, 13.

В программе мероприятия: встреча с ректором, профори-
ентационная выставка, консультация приемной комиссии, 

экскурсия по университету.

Сегодняшний уровень стипендий вряд ли полностью обеспечит даже простую 
и экономную студенческую жизнь, но от подобной финансовой прибавки никто 
не откажется. Величина стипендии зависит, прежде всего, от вида, к которому 
она относится, а также от назначения.

Необходимо разобраться, 
какие именно виды существу-
ют, когда они назначаются и 
какова их величина. Стипен-
дия является важной финан-
совой помощью для студен-
тов, а также для докторантов 
и аспирантов. Всего суще-
ствует несколько категорий. 

Академическая стипендия
Студентам, обучающимся 

по очной форме обучения за 
счет бюджетных ассигнова-
ний федерального бюджета, 
назначается государственная 
академическая стипендия и 
(или) государственная со-
циальная стипендия. Чтобы 
ее получать, нужно, чтобы не 
было троек за сессию и от-
сутствовали академические 
задолженности.

Социальная стипендия
Эта стипендия назначается 

студентам, нуждающимся в 
социальной помощи. Право 
на получение социальной 
стипендии в обязательном 
порядке имеют студенты: де-
ти-сироты (оставшиеся без 
попечения родителей); инва-
лиды I-II групп, инвалиды дет-
ства; студенты, подвергшиеся 
воздействию радиации, име-
ющие инвалидность  вслед-
ствие военной травмы или 
заболевания; проходившие 
не менее трех лет службу по 
контракту или в МВД.

Для получения социальной 
стипендии в 2014 году нужно 

представить справку из орга-
на социальной защиты насе-
ления по месту жительства. 
Срок действия этой справки 
составляет один календар-
ный год, следовательно, для 
назначения «социалки» ее 
необходимо предоставлять 
ежегодно.

Чтобы заполучить справку,  
в управление социальной за-
щиты потребуется предста-
вить следующие документы: 
справки о доходах (зарплата, 
пенсия, стипендия, пособие, 
субсидия, компенсация и т.д.) 
каждого члена семьи; справ-
ку о составе семьи; справку 
о том, что вы обучаетесь в 
учебном заведении; справку о 
стипендии; дополнительные 
документы по требованию.

Повышенная стипендия
Стать получателем повы-

шенной стипендии в 2014 

году студент может в двух 
случаях согласно Приказу 
Министерства образования и 
науки от 28 августа 2013 года: 
если он отличается особыми 
успехами в различных об-
ластях деятельности (таких 
как учеба, наука, спорт, куль-
турно-творческая и обще-
ственная деятельность) или 
если, обучаясь на первом или 
втором курсе на «четыре» и 
«пять», он признан нуждаю-
щимся в дополнительной ма-
териальной поддержке.

Кстати, для получения по-
вышенной стипендии тре-
буется не только хорошо 
учиться, но и заниматься 
общественной работой. Не-
обязательно участвовать во 
всех видах деятельности, но 
как минимум нужно выбрать 
одно направление. А если 
вы относитесь к категории 

нуждающихся, соберите не-
обходимые документы, под-
тверждающие ваш статус, и 
заявите об этом в деканат. Но 
помните: окончательное сло-
во за учебным советом.

Именные стипендии
Именные стипендии – это 

стипендии имени выдающих-
ся просветителей, видных 
деятелей науки и культуры, 
политических деятелей, на-
значаемые аспирантам выс-
ших учебных заведений, до-
стигшим высоких результатов 
в учебной и научной деятель-
ности и проявившим себя 
в конкурсах, олимпиадах и 
грантах. Стипендии устанав-
ливаются в целях обеспече-
ния социальной поддержки и 
поощрения творческой моло-
дежи за стремление к знани-
ям и научно-исследователь-
скую деятельность.
Президентские стипендии

Президентская стипендия 
для студентов полагается 
тем учащимся, которые об-
учаются на специальностях, 
приоритетных для развития 
экономики России. Помимо 
этого, достигшие успехов за 
особые заслуги также полу-
чают такую стипендию.

Если студент разработал 
инновационное изобретение 
или теорию и информация 
об этом была опубликована 
в российских либо зарубеж-
ных изданиях, он может пре-
тендовать на президентскую 
премию.

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

Каждому знакомо чувство сомнения, и, бывает, 
принять решение очень сложно. Обычно мы идем за 
советом и поддержкой к родным, друзьям и знако-
мым, но как быть студенту, близкие которого живут 
за десятки или сотни километров? В таких случаях 
учащиеся КубГАУ могут обратиться за помощью к 
психологу, чтобы получить необходимую помощь.

Главное направление рабо-
ты центра психологической 
поддержки КубГАУ - сопро-
вождение учебной деятель-
ности студентов. Основное 
внимание уделяется психо-
логическому просвещению и 
самообразованию студентов, 
созданию здоровьесберега-
ющего пространства.

Деятельность психоло-
гов Кубанского агроунивер-
ситета разнообразна: это 
проведение тренингов с 
академическими группами, 
профилактических заня-
тий, лекций и семинаров по 
формированию здорового 
образа жизни, а также инди-
видуальное психологическое 
консультирование, диагно-
стическая работа, организа-
ция волонтерской деятель-
ности и многое другое.

Психологи ведут коррек-
ционную работу – проводят 
мероприятия по повыше-
нию стрессоустойчивости и 
психологической культуры, 
особенно в сфере межлич-
ностного общения, по сня-
тию состояний тревожности, 
неблагоприятных форм эмо-
ционального реагирования, 
конфликтных взаимоотноше-
ний. Здесь подразумевается 
проведение развивающих 
занятий и, в частности, груп-
повых психологических тре-
нингов.

Вся психологическая по-
мощь оказывается квалифи-
цированными психологами 
бесплатно.

Наталия Петрова, 
доцент кафедры педагогики 

и психологии КГАУ, кандидат 
психологических наук
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Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 
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Новых побед и попутного ветра!

Наши студенты-борцы входят в сборную Краснодарского края и ЮФО

СПорт

Дорогой читатель!
Если ты не представляешь жизни без общения с 

людьми, любишь находиться в гуще событий и по-
лон оптимизма, то мы ждем именно тебя. Мы ищем 
новых авторов, корреспондентов и просто таланти-
вых людей в свою команду.

Стать корреспондентом может любой студент или 
сотрудник КубГАУ. 

Для того, чтобы стать одним из авторов газеты 
«Кубанский госагроуниверситет», необходимо об-
ратиться в пресс-службу университета, которая на-
ходится в управлении науки и инноваций, кабинет 
№ 101, или по телефону: 8-861-221-58-87.

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава: 
ДЕКАНА факультета: перерабатывающих технологий;
ЗАВЕДУЮЩЕГО кафедрой: теории и истории государства 
и права; 
ПРОФЕССОРОВ кафедр: уголовного права; высшей мате-
матики; криминалистики; 
ДОЦЕНТОВ кафедр: фитопатологии, энтомологии и защи-
ты растений; агрохимии; финансов; оснований и фундамен-
тов; технологии хранения и переработки растениеводче-
ской продукции; 
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: бухгалтерского 
учета; организации производства и инновационной дея-
тельности; электротехники, теплотехники и ВИЭ; электри-
ческих машин и электропривода; 
АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: налогов и 
налогообложения; управления и маркетинга.

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

Началась подписка на газету 
«Кубанский госагроуниверситет» 

(индекс 14793) 
на 1-е полугодие 2015 года. 

Оформить услугу можно 
во всех почтовых отделениях 

Краснодарского края. 
Стоимость подписки составляет 

158 рублей 52 копейки.
Желаете и в следующем 

году оставаться 
в курсе всех событий 

Кубанского государственного аграрного 
университета? 

Тогда не откладывайте и оформите 
подписку прямо сейчас!

На протяжении 10 лет в Кубанском госагроуниверситете для всех желающих открыта секция по борьбе 
самбо и дзюдо. В этом году тренеры и спортсмены отмечают юбилей.

В Краснодарском крае 
борьбой занимаются уже 
более 50 лет. Самбо и дзюдо 
является одной из популяр-
ных спортивных дисциплин и 
в традиционном спортивном 
турнире на Кубани  – студен-
ческой универсиаде.

Секция борьбы существо-
вала в нашем родном агро-
университете и ранее, наи-
лучшие результаты были 
получены в 70-90-е годы под 
руководством мастера спор-
та СССР Георгия Арчилови-
ча Тотладзе, воспитавшего 
более шестидесяти мастеров 
спорта.

После ухода Георгия Ар-
чиловича секцию закрыли, 
однако позднее, в 2004 году, 
удалось ее восстановить. 
Инициативу воссоздания 
секции самбо и дзюдо в Куб-
ГАУ поддерживали: академик  
И. Т. Трубилин и  профессор 
Н. С. Котляров, в то время 
ректор и проректор универ-
ситета. Первым тренером в 
третьем тысячелетии стал 
трехкратный победитель 
первенства России и Европы 
по самбо Денис Владимиро-

вич Соловьев, затем основ-
ная нагрузка по формирова-
нию сборной университета 
была возложена на мастера 
спорта по самбо и дзюдо 
Алексея Анатольевича Руса-
нова.

Ежегодно, начиная с 2006 
года, оргкомитет, в состав 
которого входят А. Уджу-
ху, Г. Хайбулаев, С. Дрож-
жин, В. Бибик, А. Калакуток, 

С. Иванченко, И. Кацко и 
многие другие, организу-
ет вместе с Краснодарской 
федерацией самбо и дзюдо 
турнир имени Г. А. Тотладзе. 
Следующий турнир состо-
ится в стенах нашего уни-
верситета 22 ноября 2014 г. 
Традиционно на соревнова-
ния приглашаются лучшие 
борцы Краснодарского края 
и Республики Адыгея, бу-
дущие абитуриенты нашего 
университета.

Сейчас в КубГАУ трениру-
ются около 100 студентов в 
двух отделениях. Среди лю-
бителей единоборств есть 
не только мальчики, но и де-
вочки. Наши студенты-борцы 
входят в сборную Красно-
дарского края и ЮФО. За 10 
лет многие приобрели навы-
ки борьбы, наибольших успе-
хов достигли братья Кикало, 
Алиевы. Наилучший спор-
тивный результат был полу-

чен неоднократным призером 
первенств России А. Негучем, 
он выполнил норматив масте-
ра спорта России по самбо, 
дзюдо и рукопашному бою.

Сейчас на третьем кур-
се факультета энергетики 
и электрификации КубГАУ 
учится Рамазан Джандар, ко-
торый входит в сборную Рос-
сии и ЮФО.

Также высоких достижений 
университетские спортсмены 
добились и в командных заче-
тах – студенты стали первыми 
на чемпионате ЮФО среди 
аграрных университетов в      
г. Волгограде.

Хотелось бы пожелать 
спортсменам и тренерам Куб-
ГАУ новых достижений. От 
всей души поздравляю спор-
тсменов, тренеров и просто 
любителей этого вида спорта 
с юбилеем!

Мария Тарасенко, 
наш корреспондент

Наша команда – чемпион «Новокапа-2014»! Яхт-
смены КубГАУ выиграли престижные соревнования.

Отличная мысхакская 
погода вначале благопри-
ятствовала - 15 сентября 
легкий бриз  позволил про-
вести тренировочную гонку 
с отдельным зачетом, в ко-
торой спортсмены КубГАУ 
одержали победу. Затем ка-
раван из 18 яхт взял курс от 
мемориала «Малая Земля» 
на Новороссийск. Вскоре 
яхты ошвартовались на при-
чале морского вокзала, где 
и состоялось торжественное 
открытие регаты на юге Рос-
сии Novocup-2014 - Откры-
тый кубок по крейсерским 
гонкам.

Первый гоночный день ре-
гаты прошел под «диктовку» 
новороссийского норд-оста, 
порывы которого иногда до-
стигали 10–12 м/с. Упорная 
борьба происходила почти 
на всех участках дистанции:  
яхта «Александрия» боро-
лась с гигантом «Викингом», 
а в другой группе краснодар-
ский «Стрелец» соперничал 
с новороссийским «Колум-
бом».

Тяжелой выдалась и вто-
рая гонка – приходилось на 
ходу настраивать бегучий 
такелаж (мачту, шкоты, пару-
са) при сильном порывистом 

ветре. Мачту раскачивало 
как тонкий хлыстик, а лодку 
окатывало потоками соле-
ной воды. Однако по итогам 
первого дня состязаний ко-
манда КубГАУ заняла верх-
нюю строчку в турнирной 
таблице.

Ночь 17 сентября была 
экстремальной: шквалистый 
ветер 35 м/с разбивал волны, 
которые обрушивались на 
палубу, словно удары кувал-
ды. На финише 40-мильной 
гонки фактически «Стрелец» 
пришел первым, но по пере-
счету оказался на втором 
месте этапа «Новороссийск–
Геленджик–Новороссийск».

20 сентября гонки при-
шлось перенести на последу-
ющий день из-за непогоды: 
шквалистый ветер то швы-
рял лодку, то едва надувал 

паруса. Один из порывов 
повредил оснастку на мачте 
– в результате на следую-
щую гонку команда вышла, 
практически не имея паруса. 
Вдобавок на старте судно 
зажали две большие яхты – 
«Ромео» и «Александрия», 
удар пришелся на левый 
борт «Стрельца». Три гонки 
в один день со сломанным 
двигателем дались очень 
тяжело, поэтому участие в 
последнем этапе было под 
большим вопросом. После 
долгих обсуждений яхтсме-
ны приняли решение все же 
бороться до конца, несмотря 
на неудачи, – и  все получи-
лось! Итог – победа в своей 
группе.

Александр Старков, 
капитан «Стрельца»  
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школа выживания 
начинающего студента

Участница команды КВН «Молоко» Дарья Зеленская

Фестиваль фильмов 
«вечевой колокол»

Гости привезли ребятам два фильма

В рамках XVI Кубанского международного фестиваля православных фильмов 
«Вечевой колокол» наш вуз посетили президент Международного фестиваля 
«Военное кино» им. Ю. Н. Озерова О. Г. Угрюмцев и руководитель русского пра-
вославного движения «Святая Русь» И. А. Отраковский.

Проректор университета 
по воспитательной работе 
И. П. Колесникова вырази-
ла признательность гостям 
за то, что ими проводится 
колоссальная работа по по-
вышению уровня нравствен-
ности молодежи. Ирина 
Петровна отметила, что ре-
бятам самое время начать 
осознавать, как воспитать 
будущих детей, построить 
свою жизнь и крепкую се-
мью.

Олег Григорьевич Угрюм-
цев рассказал студентам об 
истории фестиваля «Военное 
кино», входящего в состав 
«Вечевого колокола». Целью 
показа военных докумен-
тальных и художественных 
фильмов является не пропа-
ганда войны, но ее предот-
вращение. Это хорошее ду-
ховное кино, какого сейчас 
снимают очень мало.

Иван Александрович От-
раковский раскрыл ребятам 
свое понимание фразы «быть 
русским не по крови, но по 
духу». По его мнению, зва-
ние русского человека еще 
нужно заслужить прославле-

нием Родины, защитой свое-
го народа.

Гости привезли ребятам 
два фильма – «Пока горит 
свеча…» и «Федор Конюхов. 
Тихоокеанский затворник». 
Два разных, но пронзитель-
ных рассказа о судьбах на-
стоящих русских людей, 
беззаветно любивших и лю-
бящих свой народ.

После просмотра фильмов 
все желающие студенты за-
дали свои вопросы гостям. 
Говорили  о патриотизме и о 
том, что человек должен по-

гала-концерт творческих 
коллективов ФоП КубгАУ

21 октября в актовом зале прошел гала-концерт творческих коллективов фа-
культета общественных профессий КубГАУ.

Праздник предварил на-
чало традиционного фести-
валя, в котором каждый год 
участвует более 2 тыс. чело-
век. Новые талантливые ис-
полнители ежегодно попол-
няют творческие коллективы 
разнообразных жанров ФОП. 
Нашему вузу по плечу про-
водить в течение года около 
трехсот творческих меропри-
ятий и завоевывать призовые 
места в конкурсах, прохо-
дящих не только в городе и 
крае, но и по стране в целом.

В мероприятии приняли 

участие лучшие коллекти-
вы университета. Зрители 
вновь смогли увидеть лю-
бимые номера: «Улетный 
рейс» (ансамбль «Овация»), 
«Наш сосед» (ансамбль 
«Экспромт»), «Perte» в ис-
полнении Д. Довыскибы и 
многие другие.

Как всегда, танец «Друж-
ба» в исполнении ансамблей 
кубанских и кавказских тан-
цев вызвал настоящую бурю 
эмоций: победители фести-
валей «Российская студен-
ческая весна на Кубани», 

стоянно ставить перед собой 
высокие цели, ведь его воз-
можности бесконечны. Пого-
ворили о том, кто считается 
настоящим защитником Ро-
дины, коснулись библейской 
тематики и понятий жерт-
венной любви.

Хочется надеяться, что 
многие ребята после встречи 
задумаются о своем будущем 
и о том, каким духовно бога-
тым должен быть настоящий 
русский человек.

Наталья Чернышова, 
наш корреспондент

«Весна на Волге – 2013» и 
участники заключительно-
го этапа фестиваля России 
в  г. Тольятти «Российская 
студенческая весна – 2014» 
постарались на славу.

Ведущие завершили кон-
церт емкой и яркой фразой: 
«КубГАУ – это не только 
большой университет, Куб-
ГАУ – это маленькая стра-
на».

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

В мероприятии приняли участие лучшие коллективы университета

доживем и до высшей лиги
КВН… Эта аббревиатура знакома, пожалуй, каж-

дому. Не одно поколение росло и воспитывалось на 
этой игре. А 8 ноября ежегодно отмечается празд-
ник, посвященный клубу. Впервые «Международ-
ный день КВН» отмечался в 2001 году - праздник 
уже давно перешагнул границы нашей страны. Се-
годня в КВН играют представители многих стран, 
профессий, возрастов и национальностей, в том чис-
ле и студенты КубГАУ.

На каждом факультете на-
шего университета есть своя 
команда КВН. Самые «весе-
лые и находчивые» из них 
принимают участие в город-
ских и региональных играх. 
22 октября в фестивале От-
крытой Краснодарской лиги 
КВН наш университет пред-
ставляли сразу три команды: 
сборная КубГАУ, сборная 
юрфака и «Молоко КубГАУ». 
Показательно, что все три 
команды прошли в следую-
щий тур.

Наш корреспондент бесе-
дует с участницей команды 
«Молоко» и журналистом 
студенческой передачи Ку-
банского ГАУ «СтудLife» Да-
рьей Зеленской.

- Как ты попала в КВН?
- В КВН я играю еще со 

времен школы, а поступив в 
университет,  тоже вошла в 
команду.

- Почему ты выбрала 
именно КВН?

- Я несколько лет ходила 
в театральную студию, меня 
всегда привлекала сцена, 
мне нравится играть в КВН, 
поскольку это приносит 
много положительных эмо-
ций, это юмор, это зал, это 
люди... Это - мое!

- Как вы придумываете 
шутки? Специально соби-
раетесь и обдумываете или 
в повседневной жизни сю-
жеты рождаются?

- Когда как. На самом деле 
нет определенной страте-
гии придумывания шуток, 
у каждого может быть свой 
способ. Но мы обязательно 

собираемся на репетиции, 
где обмениваемся идеями, 
пишем сценки на определен-
ные темы.

- Существует ли мода на 
шутки, на темы, о чем шу-
тить?

- Как таковой моды нет, 
но в определенные перио-
ды времени, в связи с но-
востями, с событиями, про-
исходящими в мире, есть 
актуальные темы. Например, 
когда проходило Еврови-
дение, очень много шуток 
было про Кончиту Вурст. На 
сегодняшний день, что каса-
ется Краснодара, это, напри-
мер, появление полосы для 
общественного транспорта 
на ул. Октябрьской. Данной 
новости были посвящены 
многие шутки. 

- Есть ли у вашей коман-
ды свой собственный, осо-
бенный стиль игры?

- Наша команда относи-
тельно молодая – нам идет 
всего третий год. За это 
время мы не успели най-
ти свой личный стиль, мы в 
процессе поиска. Иногда нас 
бросает в какие-либо сторо-

ны, мы начинаем писать под 
определенного персонажа, 
под определенного игрока, 
или строим какую-нибудь 
концепцию, например, «я и 
мальчики»...

- Каково быть единствен-
ной девушкой в команде?

- Если честно, поначалу 
очень сложно было ужиться. 
Но со временем я настоль-
ко привыкла к этим людям, 
что чувствую себя своей в 
коллективе. Моя команда - 
это моя вторая семья. У нас 
очень хорошие и теплые от-
ношения, мы много време-
ни провели в поездках по 
городам: Анапа, Астрахань, 
Сочи... Совместные гастро-
ли, общие задачи, пережива-
ния и эмоции сблизили нас.

- Как родилось название 
«Молоко»?

- Не в первый раз нам за-
дают такой вопрос. Когда 
мы придумывали название, 
обсуждалось множество ва-
риантов, но ни один нас не 
устраивал. И вдруг кому-то 
пришло в голову  - «моло-
ко». Все поддержали и сло-
во прижилось. Нам нравит-
ся, что оно короткое, емкое 
и отвечает профилю нашего 
вуза.

- Как участие в КВН влия-
ет на настроение в повсед-
невной жизни?

- Очень помогает отно-
ситься с юмором ко многим 
сложным ситуациям, никог-
да не унывать, быть откры-
тыми к людям и нести добро 
и позитив.

- Есть ли у вас мечта по-
пасть на большое телеви-
дение?

- Конечно! Плоха та ко-
манда, которая не ставит 
себе высокую планку. На се-
годняшний день наша цель 
– попасть в Премьер-лигу. 
Ну а дальше мечтам нет пре-
дела, будем стремиться и в 
Высшую лигу.

Беседовала Галина Бурса,  
наш корреспондент

Всегда старайтесь пони-
мать изучаемую информа-
цию. Неосознанная зубреж-
ка никогда не даст хорошего 
результата. Понимание изу-
чаемого материала упростит 
запоминание еще и тем, что 
вы сможете наложить новую 
информацию на то, что уже 
знаете.

Например, изучая какое-
либо историческое событие 
(битву, заключение мира и 
т.п.), посмотрите в Интерне-
те, как сейчас выглядит ме-
сто, где оно происходило.

Для лучшего запоминания 
желательно повторять или 
записывать по памяти толь-
ко что изученную информа-
цию. Прочитали, разобра-
лись.Теперь закройте книгу 
и попробуйте воспроизве-
сти. Потом откройте книгу и 
проверьте себя. Процедуру 
лучше повторить несколько 
раз.

Как улучшить почерк?
Чтобы качество почерка не 

страдало от скорости запи-
си, нужно подходить к этому 
более рационально: записы-
вать не все подряд, а только 
ключевые моменты  лекции. 

Если вы пишете не за сто-
лом, обязательно подкла-
дывайте под тетрадь что-
нибудь плотное. Лучше для 
этого подходят в тетради на 
кольцах – у них толстые об-
ложки. Как вариант – писать 
на листах А4 на плотной пап-
ке или планшетке.

Просмотрите свои кон-
спекты и найдите буквы, на-
писание которых вы хотите 
подкорректировать. Трени-
руйтесь писать эти буквы по 
отдельности, без соедине-
ний (как в школе в первом 
классе). Кстати, для этого 
можно использовать детские 

Современному студенту частенько приходится осваи-
вать огромные, а подчас и неподъемные объемы новых 
знаний. Как же все успеть и при этом не сойти с ума?

прописи.
При написании обращай-

те внимание на проблемные 
места в буквах – те самые 
закорючки, которыми буквы 
должны четко различаться.

Когда одной буквой испи-
шете с двух сторон 2-3 листа 
формата А4, можно перехо-
дить на следующую.

Если все проблемные бук-
вы готовы, можно трениро-
вать соединения - сначала 
медленно, затем быстро. 
Главное  не гнаться за скоро-
стью, а следить за четкостью 
написания.

После всего можно писать 
целые тексты и уже по ходу 
обращать внимание на про-
блемные участки. Текст мож-
но брать абсолютно любой.

Как научиться 
быстро писать лекции?
Вечером накануне заня-

тий постарайтесь найти ми-
нут 20-30 (а лучше больше) 
и просмотреть материал по 
завтрашней лекции. Лучше 
по методичке или какому-
нибудь простенькому учеб-
нику.

Если первый пункт выпол-
нен в полном объеме, то на 
лекции вас ожидает боль-
шой сюрприз: вы прекрасно 
понимаете, о чем говорит 
преподаватель, легко сле-
дите за мыслью и развитием 
темы.

Во-вторых, лекция по зна-
комой теме намного лучше 
запоминается. По сути, пре-
подаватель разъясняет вам 
материал, в котором вы уже 
немного разбираетесь.Такая 
лекция – скорее углубленное 
повторение имеющихся зна-
ний, чем получение новых.

Людмила Усанина, 
наш корреспондент
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Создай себя сам вместе с КубгАУ 

В Краснодаре прошел крупнейший образователь-
ный форум «Создай себя сам», приковавший к себе 
внимание тысяч школьников и их родителей. Эта 
площадка – центр притяжения для молодых людей, 
ищущих ответа на самый главный для них сейчас во-
прос: «Кем быть?».

В форуме принимали уча-
стие сотни экспонентов: на 
огромной площадке выста-
вочного центра «Краснодар 
ЭКСПО» разместили свои 
экспозиции учебные заве-
дения всех уровней профес-
сионального образования 
Краснодара и края.

Ведущий центр аграр-
ного образования, науки 
и инноваций — Кубанский 
государственный аграрный 
университет представил на 

выставке уникальный стенд, 
при одном взгляде на кото-
рый захватывало дух! Здесь 
гармонично сочетались 
два времени года – весна 
и осень. Традиционная зе-
леная цветовая гамма, зву-
ки птичьего пения, живые 
тюльпаны, спелые медовые 
яблоки – все это приводило в 
восторг будущих студентов.

Экспозицию КубГАУ посе-
тили заместитель Министра 
образования и науки Рос-

сийской Федерации Каганов 
Вениамин Шаевич и Ми-
нистр науки и образования 
Краснодарского края Ната-
лия Александровна Наумова.

Школьники толпами под-
ходили к информационным 
стойкам КубГАУ, активно 
интересовались специаль-
ностями и направлениями 
подготовки. Ввиду сложив-
шейся сегодня современной 
политической ситуации в 
стране ни у кого не воз-
никает и тени сомнения в 
важности получения аграр-
ного образования. А в слу-
чае с нашим университетом 
это еще и возможность не-
прерывности образования. 
Выпускников Кубанского 

госагроуниверситета мож-
но с уверенностью назвать 
аграрной элитой Кубани: 
они становятся известными 
агроменеджерами, учеными, 
политиками.

Наш университет на вы-
ставке в течение трех дней  
представляли выпускники 
Малой сельскохозяйствен-
ной академии учащихся 
Кубани, лидеры-активисты 
спорта, науки и культуры. На 
стенде с первого дня рабо-
тала «Школа прогрессивно-
го абитуриента», в которой 
каждый старшеклассник мог 
оставить свои координаты 
деканам, приемной комис-
сии и организаторам.

В первый день работы 

выставки стенд КубГАУ по-
сетила вице-губернатор 
Краснодарского края Гали-
на Дмитриевна Золина. Она 
с участием расспросила о 
дальнейших планах семи-
классника Артема Солодов-
никова из Новороссийска, 
слушателя Малой сельскохо-
зяйственной академии, авто-
ра исследования проекта по 
выращиванию тропических 
растений. Молодой иссле-
дователь рассказал, что уже 
два года изучает растения 
и хочет заниматься только 
биологией.

Кроме того, в конференц-
зале прошла встреча и он-
лайн-конференция ректо-
ров ведущих вузов края со 

школьниками «Ректоры — 
абитуриентам». В конферен-
ции участвовали представи-
тели многих районных школ 
края. Абитуриенты задавали 
вопросы о сроках подачи за-
явлений, о трудоустройстве, 
о возможности заселения в 
общежития и многие другие.

За три дня площадка Куб-
ГАУ приняла более 20 тысяч 
школьников. Свою задачу 
участники выставки виде-
ли в постоянной работе со 
школьниками, помогали ре-
бятам выбрать правильный 
путь и стать нужными род-
ной Кубани.

Наталья Чернышова, 
наш корреспондент


